



# 開物成務

令和4年 9月22日(木)発行

校長 渡辺 理恵

## 2学期スタート

8月29日(月)より2学期が始まりました。新型コロナウイルス感染症第7波の到来で、夏休み中も大変だったと思います。お子様の健康管理や衛生管理等ありがとうございました。2学期も無事予定通りにスタートできました。

2学期のスタートにあたり、授業をはじめとした学校生活のしかたを、細かい部分まで職員全体でもう一度確認し、未然防止のための衛生管理の徹底を共通理解しました。その上でできることを工夫しながら進めることとしました。

放送始業式では、校長の話の後、養護教諭が衛生管理や熱中症など、気を付けてほしいことを丁寧に話しました。

現在、いつだれが感染してもおかしくない状況となりました。放課後や休日のご家庭での過ごし方にも十分気を付けてください。特に人が集まる場所へは行かないこと、友達と遊ぶときに、密着をしたり対面で飲食をしたりしないように気を付けたいですね。まだ暑い日も続きます。エアコンをつけ密閉してしまいがちですが、換気がとても重要です。ご家庭内でも気を付けてください。

夏季休業中に、学校のいろいろなところがきれいになりました。教室等のワックス塗布、低学年棟のベランダ柵の塗り替え、渡り廊下等の修繕、トイレ手洗い場の自動水栓化、学校樹木の伐採、上延沢下延沢地区のボランティアの方々による草取り等の環境整備など、本当にきれいにさせていただきました。また、食材費等の値上がりに伴う給食費の不足分を、今年度分は国の補助金を活用してカバーしてもらえるようになりました。町や地域の方々、本当にありがとうございました。



## シェイクアウト訓練 9/1防災の日

9/1(木)防災の日にあたり、シェイクアウト訓練を行いました。避難訓練の予定でしたが、新型コロナウイルス感染症第7波が来ている状態でしたので、シェイクアウト訓練に切り替えました。

事前に担任より、3つの安全行動「ドロップ(まず低く)カバー(頭を守り)ホールドオン(動かない)」をイラストで確認し、放送や先生の指示をよく聞くことを話しました。また、99年前の9/1に関東大震災があったことなども併せて話しました。訓練用の緊急地震速報の音が鳴ると、子どもたちはすぐに行動にうつすことができました。



9/4(日)には町防災訓練も行われたことと思います。コロナ禍であっても災害は待つてはくれません。自分で自分の身が守れるようになってほしいと思います。そのためには、いざという時のために日頃から判断力や思考力を身に付けておくことが大切です。

## お知らせ

- 授業参観**9/29(木)2・3校時実施  
**家庭教育学級**9/29(木)4校時実施
- 運動会**10/29(土)午前(12:30下校予定)  
3学年一緒の2部制で、各家庭2名までの参観制限を設けて実施予定。内容等の詳細は後日配付の文書でご確認ください。
- 林間学校**11/10(木)~11/11(金)実施予定。
- しいのみコンサート**11/24(木)→12月県警音楽隊の音楽鑑賞に変更。保護者の参観はありません。
- 1~4年生遠足・校外学習**11月に貸切バスを使って予定しています。

\*感染状況により、延期・中止となる場合もありますのでご了承ください。

## 6年家庭科「手洗い洗濯」

2学期に入り暑い日が続く中、家庭科室から「気持ちいい～」という声が聞こえました。6年生の家庭科「すずしく快適に過ごす着方と手入れ」の単元で、手洗い洗濯実習をしていました。洗い桶に洗濯液をつくり、それぞれ持ち寄ったハンカチやタオルを学習の手順に沿って洗濯していました。もみ洗いやつまみ洗いなども学習しながら、冷たい水に気持ちよさそうに取り組んでいました。小さいものは、手洗いのほうが汚れが良く落ちると思いますので、学習を生かして、ご家庭でも子どもたちに洗ってもらってください。きっと将来役に立つはずですよ。



## きれいな学校に……

2学期始業式にあたり、「掃除に力を入れ、ピカピカの開成小にしましょう。」と話しました。2学期の掃除開始とともに、6年生の班長がそれぞれの掃除場所に配属になり、下級生たちを指導したり、反省会を行ったりしながら頑張っています。下級生たちも、一生懸命取り組んでいる様子が見られます。コロナ禍で、全学年が入り混じっての活動がなかなかできませんが、何とか子どもたちの自治的活動を取り入れながら進めたいと考えています。

1学期に比べ、階段や廊下がきれいになりました。隅にたまっているほこりはほとんど見られなくなりました。

「毎日使っている校舎をきれいにしよう」「きれいになると気持ちが良い」という意識を大切にして、すてきさんいっぱいの開成小にしたいです。



## スクール・ボランティア スタート!

2学期に入り、6月に募集・登録させていただいたスクール・ボランティアがスタートします。まずは、5年生と6年生のミシンボランティアからです。マチコミメールまたは郵送により、出欠状況を確認させていただいております。一人でも多くのボランティアの方々にご協力をいただくと、指導面でも安全面でも多くの子に目が行き届き、本当に助かります。また、子どもたちの意欲も大きく変わります。

また、1回でもボランティアができそうだという方は、お電話でも連絡帳でも構いませんので、ぜひご連絡ください。多くの方の登録をお待ちしております。

## 第1回家庭教育学級参加募集

マチコミメールを使って、成人教育委員会からすでにご案内させていただいておりますが、9/29(木)4校時に「情報モラル学習(保護者向け)」を予定しております。インターネット、携帯電話やゲーム機等の使い方や約束、危険性等で悩まれているご家庭もあるのではないのでしょうか。5・6年生のアンケート結果に基づいたお話をしてもらう予定です。出欠について、マチコミメール(9/8付)のイベント出欠でご回答ください。

久しぶりの家庭教育学級です。皆様のご参加をお待ちしております。

## すてきさん発見!!

9月に入り、生活科の1年「あきをたのしもう」2年「生きものと友だち」では、キリギリス、バッタ、コオロギなど秋の虫を捕まえて、一生懸命観察したり調べたりしています。1年生の教室を見に行くと、1・2時間目に松ノ木河原公園で捕まえた虫の絵を描いていました。大きなバッタを観察している子に声をかけると、「どうして後ろ脚が1本とれていると思う?」と聞かれました。「校長先生、バッタはね、捕まりそうになるときに自分で脚をはずして逃げようとするんだよ。」と教えてくれました。トカゲのしっぽ切りと同じ『自切』で、敵に襲われたときに脚を外して逃げる仕組みだそうです。1年生の昆虫博士に脱帽です。